

PFOTEN WEG!

Macht Kinder stark!



13. Mai 2023
Aktionstag um
10:00 Uhr

FHD

Fachhochschule Dresden
University of Applied Sciences

ZAUBEREI
FIGUREN

Sehr geehrte pädagogische Fachkräfte, Eltern und Interessierte,

im Rahmen des Projekts "PFOTEN WEG! Macht Kinder stark!" laden die Fachhochschule Dresden und die FigurenZauberei unter der Schirmherrschaft von Ministerpräsident Michael Kretschmer und der Kinder- und Jugendbeauftragten Susann Rührich herzlich alle Interessierten, Kindertageseinrichtungen und Grundschulen in Dresden zu kostenfreien Figurentheater-Aufführungen ein.

Prof. Dr. Alexandra Geisler und Irmi Wette



„Sexuelle Gewalt ist nichts Abstraktes, irgendwo weit weg, auf irgendeinem Campingplatz oder auf irgendwelchen Servern – sexuelle Gewalt ist ganz nah dran und kann überall passieren. Es ist Zeit, den Gedanken daran nicht mehr wegzuschieben. Und sich zu fragen: Was könnte ich tun, wenn ich damit konfrontiert bin?“

Kerstin Claus, Unabhängige Beauftragte für Fragen des sexuellen Kindesmissbrauchs,
<https://beauftragte-missbrauch.de/>

Das Figurentheaterstück „PFOTEN WEG! Macht Kinder stark!“ kann Kindern helfen, sie in ihrem Selbstwert und ihrem Selbstbewusstsein zu stärken. Ein Figurentheaterstück mit Rahmenprogramm für Kinder von vier bis acht Jahren, Eltern und andere Erwachsene sowie pädagogische Fachkräfte in Kindergärten und Grundschulen. Weiteres Informations- und Nachbereitungsmaterial zum Theaterstück wird den teilnehmenden Kindergärten und Klassen durch die FigurenZauberei zur Verfügung gestellt. Darüber hinaus findet für alle teilnehmenden Grundschulen und Kindergärten immer ein (digitaler) Elternabend statt. Nähere Informationen zum Figurentheater finden Sie unter www.figurenzauberei.de.

Aktionstag

Samstag 13. Mai 2023

Beginn 10:00 Uhr

- Grußworte
- Aufführung des Theaterstücks
- lokale Projekte stellen sich vor
u.a. WEISSER RING e.V.,
Landesfachstelle Blaufeuer,
Opferhilfe Sachsen e.V.
- Rückfragen an Prof. Dr. Alexandra Geisler: a.geisler@fh-dresden.eu

weitere Aufführungen

15. - 17. Mai 2023

täglich jeweils

08:30 Uhr ; 09:45 Uhr ; 11:00 Uhr

Für Anmeldungen nehmen Kindergärten und Grundschulen bitte direkt Kontakt mit Irmi Wette von der FigurenZauberei auf: reservierung@pfoten-weg.de oder 04394 9999078.



Schriftliches Grußwort
des Sächsischen Ministerpräsidenten
für den Präventionstag „Pfoten weg!“
an der FH Dresden

Nein heißt nein. Das sagt sich leicht. Doch dahinter verbirgt sich eine Haltung, die ein Bewusstsein und auch ein Selbstbewusstsein voraussetzt, das erst einmal erlangt werden muss.

Ein Mensch – egal ob groß oder klein, jung oder alt – muss erkennen können, wann ein anderer Mensch einem selbst zu nah kommt und wo eine Grenzüberschreitung beginnt. Und wer das erkennt, braucht Kraft und Mut, diese Grenzüberschreitung zu stoppen oder sich Unterstützung zu holen.

Das interaktive Figurentheaterstück „Pfoten weg!“ hilft Kindern dabei, solche Grenzüberschreitungen zu erkennen. Die Kinder lernen, dass ihre Gefühle wichtig sind und dass es ihr gutes Recht ist, sich Übergriffen zu entziehen und Hilfe zu suchen.

„Pfoten weg!“ zeigt den Kleinsten, dass ihr „nein“ berechtigt ist und akzeptiert werden muss. Und es sensibilisiert das pädagogische Personal in Kindergärten und Schulen, wie Übergriffigkeit aussieht und was sie an schlimmen Schäden anrichten kann.

Ich hoffe sehr auf zahlreiche Zuschauerinnen und Zuschauer, denn das Thema sexualisierte Gewalt gegen Kinder und effektive Maßnahmen zur Prävention muss noch mehr in die Öffentlichkeit! Wir brauchen ein größeres Bewusstsein für die verschiedenen Ausprägungen sexualisierter Gewalt. Wir müssen frühzeitig erkennen und rechtzeitig und konsequent handeln – zum Wohl unserer Kinder.

Michael Kretschmer
Ministerpräsident des Freistaates Sachsen

Grußwort

Susann Rüthrich

Kinder- und Jugendbeauftragte
der Sächsischen Staatsregierung

Aktionstag „Pfoten weg!
Macht Kinder stark!“ 13.5.2023



Liebe Kinder, liebe Erwachsene,

„Pfoten weg!“ Das ist das Motto des Aktionstages der Fachhochschule Dresden und der FigurenZauberei. Dafür bin ich sehr gerne Schirmherrin. Gut, dass es diesen Aktionstag gibt, an dem es um das Recht aller Kinder auf ein gewaltfreies Aufwachsen geht.

Ob in Kita oder Grundschule: starke Kinder wissen um ihre Rechte. Sie wissen, wer ihnen hilft. Sie wissen und erleben, dass ihre Stimme gehört wird.

Wir wollen und müssen Kinder vor Gewalt und Übergriffen, vor Verletzungen ihrer Würde und Persönlichkeit schützen. Das ist die Verantwortung von uns Erwachsenen. Doch dieser Schutz würde immer unvollständig und weniger wirksam sein, wenn wir nicht genauso die Kinderrechte auf Förderung und Beteiligung achten.

Pfoten weg, Klappe auf und gewusst wie – den Dreiklang zeigt der Aktionstag im Theaterstück und durch die vielen anwesenden Berater:innen, Präventionsanbieter:innen, Ansprechpartner:innen und durch die Materialien mit Hintergrundwissen. Damit „Pfoten weg!“ auch jeden Tag gelebt Praxis ist an allen Orten, an denen Kinder leben.

Wir sehen uns am 13. Mai,

Eure und Ihre

Susann Rüthrich.